

A Josué recordad; este valiente
Caudillo de Judá empeñado se halla,
Por la causa del Dios Omnipotente,
En muy sangrienta y colosal batalla;
Y, de extirpar en su deseo ardiente
Del fiero Gabaon la vil canalla,
No habiendo para el triunfo otro recurso
Al sol ordena suspender su curso.

Y el astro oye su voz: tarda su ocaso
Las horas mas que necesita el día;
Y, á favor de su luz, precisa al caso,
Israel, con denuedo y bizarría,
Tala y destruye cuanto encuentra al paso;
Y, haciendo en él mortal carnicería,
De Gabaon reporta una victoria
Que su nombre llenó de inmortal gloria.

Mas vengamos á tiempos mas cercanos:
Fijemos nuestros ojos en la España:
Recordemos los moros y paganos
Que la combaten con fiereza y saña;
Y allá podremos ver nuestros hermanos
Llevando á la pelea cosa extraña!
En sus pechos la fé mas ardorosa
Y en sus labios plegaria fervorosa.

Con esta fé, y en Dios muy confiado,
El pueblo hispano arroja de su seno
A todo infiel que le provoca osado:
Al moro, al musulman, al sarraceno
Se combate y derrota; y en el vado
De Lepanto sepulta al Agareno,
Siendo tantos los triunfos obtenidos
Cuantos son los combates sostenidos.

Una misma es la causa, el mismo objeto
De la lucha de ayer y de la actual:
La impiedad y el error, que sin respeto
Blasfema á Dios con cólera infernal,
Y el fiel, que quiere darle honor completo;
Este, pues, en su lucha con el mal,
Hallará, en Dios su salvacion, si quiere,
Pues Dios es siempre el mismo: nunca muere.

Mas, como es la actual lucha de doctrina,
Y no es guerra de espadas y cañones,
Pacífica ha de ser la disciplina.
Que inteligencia una y corazones:
Nos dió, para eso, la bondad divina
Un caudillo infalible en decisiones;
Y es el caudillo aquel Augusto Anciano
Que tiene por palacio el Vaticano.

Levantemos á Roma nuestros ojos:
Prestemos sumision al Papa-Rey:
Ante su autoridad puestos de hinojos,
Juremos defender su fé y su ley:
Que cesen las contiendas, los enojos,
Y logrando formar compacta grey,
Bajo la direccion de su cayado,
Salvemos pátria, Iglesia y el Papado.

Él desarmará siempre á la herejía,
Cual se viera, en los siglos anteriores:
Por mas que esta, en su loca demasia,
Siembre en la tierra confusion y errores,
Triunfará la Papal sabiduría;
Pues, cual dijo el Señor de los Señores
Contra esa piedra que asentó el Eterno
Jamás prevalecer podrá el infierno.

Sea íntegra y pura nuestra fé:
Sigamos nuestras pátrias tradiciones:
Del íntegro la mente siempre esté
Firme en las «Burgaleses decisiones»,
Sin que, por nada ni por nadie, dé
Oídos á arbitrarias opiniones
De alguien quizás que en dividir se esfuerza;
Pues claro es que en la union está la fuerza.

Nada de division; ni componendas
Que se encaminan á siniestros fines:
Dejemos divagar en sus contiendas
Al hombre liberal y sus afines
Que pretenden, alevos y á sabiendas,
Comprometernos en sus planes ruines,
Pues la experiencia prudencial decide
Que es el mas enemigo el que divide.

¡Guerra! ¡guerra sin tregua! al masonismo,
Que es sin duda ninguna, el adversario
Implacable de Dios, del cristianismo,
De la patria, el hogar y del santuario,
Del partido arreglando el organismo,
Al objeto sirviéndolas del diario,
Del círculo, veladas, asamblea
Y cuanto para el fin preciso sea.

Preciso es acatar la jefatura
De nuestro digno jefe Necodal:
Luchar con decision, mas con cordura,
En toda lid pacífica y legal;
Y, así, nuestra victoria es mas segura
Con el favor y gracia celestial
Que no nos faltarán, y en abundancia
Pues premia Dios la union y la constancia.

Si los impios, en sus planes fieros,
Decretasen la guerra y la opresion,
Los «íntegros» seamos los primeros
En salir á la lid con decision,
Dispuestos, como héroicos guerreros,
A morir por la pátria y religion,
De aquella siendo, así, fieles soldados
Y de la religion nuevos cruzados.

Por fin, unidos en fraterno abrazo
Pues todos somos hijos del Señor,
Roguemos por el triunfo en breve plazo
Del reinado social del Redentor,
Y anhelemos morir en el regazo
De la Iglesia, y de Cristo en el amor,

Pronunciando, con fé y confianza pia,
Los nombres de Jesús, José y Maria.»

El final del programa se cumplió admirablemente al piano á cuatro manos con escogidas piezas por los socios señores D. Alejo Goicoechea y D. Vidal Cañas y con el *Guernica-co arbola* por el primero de ellos, recibiendo generales aplausos.

Con esto terminó acto tan grato y solemne, demostrando todos vivísimo entusiasmo y anhelando que la repetición de las veladas no sea tan tardía como hasta el presente.

No puedo dejar la pluma sin felicitar sinceramente á mi querido amigo el señor Mina por su elocuente y profunda conferencia y dar las mas expresivas gracias á cuantos han cooperado á la brillante realizacion del acuerdo de la Junta Directiva de este Círculo que preside.

Las doy tambien á todos los socios por su asistencia, con lo cual y obrando con la prudencia y celo, con la libertad y energia, y con el espíritu propios de los soldados de la Cruz, han dado á entender una vez más, que aborreciendo la sociedad de los malvados y evitando siempre la comunicacion con los impios, cual aconseja el Real Profeta, se aferran con laudable tenacidad á las doctrinas del eclesiástico que exclama: ¡Ay del hombre solo! añadiendo el proverbio que «una cuerda de tres dobleces difícilmente se rompe.» llamándonos así á la piadosa reunion que es la altísima y providencial mision de las Congregaciones, Coros, Círculos y demás de esta índole donde están la mano que tiende, el asilo que ofrece, la barrera que levanta hoy día el Catolicismo, frente á la satánica empresa de los casinos, ateneos, clubs y otros; elementos estos de corrupcion, y valiosos medios aquellos de restauracion del mundo moral.

Muchísimo siento la demasiada extension de esta carta, y ello me obliga á suplicar á usted y á los lectores me dispensen, ofreciéndome de todos afectísimo amigo y seguro servidor.

ISAAC VIDAURRETA.

Carta de Deva

29 de Octubre 1893.

Señor Director de EL FUERISTA.

Mi querido amigo: Al dirigirme á usted esta vez con objeto de contestar á la que con fecha 23 inserta el corresponsal de *La Voz*, en Deva, me permito molestarle suplicándole esté á la mira y me dé conocimiento oportuno, si en alguna orquesta de las varias que hay en esa capital se halla por casualidad vacante alguna plaza de *violinista*, para que en lo que esté de mi parte recomiendo eficazmente para tal puesto al hoy *turnante* corresponsal de *La Voz*, que en su última á este periódico dirigida, toca en efecto el *gran violon* y de *octava alta*.

Lo único de verdad que dice en la tal carta es en lo que refiriéndose á sí mismo deja consignado el corresponsal al calificarse de *picaro*, lo cual afortunadamente hacia tiempo que lo habian conocido sus superiores y autoridades, valiéndole tan recomendable condicion la cesantía que desde hace cerca de un año viene disfrutando de su empleo de practicante municipal que era. Porque esto, y no otra cosa vayan á creer los lectores de EL FUERISTA, que es el flamante corresponsal hoy de turno de *La Voz*, en Deva, don Remigio Guimon, al cual aprovecho esta ocasion de recomendarle á los puntos donde se lee EL FUERISTA y sobre todo á los alcaldes y médicos municipales para que si se hallan á falta de practicantes en la localidad lo soliciten, pues dará gusto.

Si bien no hacia falta ninguna que me entretuviera en rebatir las falsas imputaciones que á determinada persona atribuye el bueno del corresponsal, puesto que si el aludido no hiciera profundo desprecio de aquellas por venir de donde vienen se las podría hacerlas atragantar en los tribunales, he de manifestar sin embargo á usted, señor director, que lo que se dice en la carta que se adeuda, está pagado hace ya mucho tiempo y obra en poder del interesado el oportuno recibo que sirve de demostracion mas patente del crédito que hay que dar á las afirmaciones del corresponsal de *La Voz*; y que por cierto debido á la delicadeza de aquel mismo señor que sin haberse utilizado nada hasta hace ocho días en que ha empezado á efectuarlo del

sobrante de las aguas de una fuente que le fueron concedidas mediante un canon que luego nadie se lo ha exigido por tener conocimiento quien debiera que no se hacia uso de las aguas concedidas, no quiso dejar de abonar la cantidad total á contar desde la fecha de la concesion; muy al contrario de la conducta que viene observando el corresponsal de *La Voz* y su fiador y amigo el concejal que hace referencia en la suya, que adeudando como están al erario municipal el primero por haber percibido retribuciones indebidas y de un trabajo que no prestó en la villa en su calidad de cesante, y el segundo en el de fiador responsable de esas retribuciones para el caso (que ocurrió) de sostenerse el acuerdo de la mayoría del ayuntamiento que estimaba que á quien no trabaja no se le debía pagar.

Nada mas le digo por hoy porque seria cosa de nunca acabar si fuera á indicar tan solo lo que dice y ha solido decir el ex-practicante corresponsal, que me parece mejor cuenta le habia de traer ocuparse de lo que debe él y del modo de pagarlo, que no de lo que dejen de deber otros vecinos que despues, de todo tendrán la ventaja de poder salir del paso probablemente con mayores facilidades que el corresponsal de *La Voz*. Continuaremos con el sainete y hasta otra se despide de usted, afectísimo amigo

LUIS DE LIZARRAGA.



EL R. P. ZATARAIN

A las cuatro de la tarde del 25 del mes pasado murió santamente en el convento de Franciscanos de Oñate el R. P. Eleuterio de Zatarain.

Gran pérdida ha sido para la Orden Franciscana la muerte de este distinguido cuanto humilde religioso, que venia hace ya años dedicándose á la enseñanza de la Filosofía y de la Teología á los jóvenes cristos de la Orden y no es pequeño el sentimiento, que experimentamos al dar cuenta á nuestros lectores de tan triste acontecimiento.

Era el P. Zatarain hijo de la próxima villa de Usurbil y perteneciente á una familia muy conocida en el pais por su profunda religiosidad y numerosas relaciones.

Hizo los estudios de segunda enseñanza, interrumpidos á causa de la última guerra civil, en que tomó parte como oficial, en Oñate y Vitoria y cuando se disponia á emprender una carrera literaria en una Universidad, sintió que Dios le llamaba al Claustro.

No se hizo sordo el joven Zatarain, ni opuso la menor resistencia al divino llamamiento, antes al contrario con docilidad y acatamiento de los juicios de Dios, propios de almas grandes y generosas, y estimando tal llamamiento como el don más precioso y rico que Dios podía hacerle, renunció al mundo y vistió el humilde hábito de San Francisco, en Zarauz.

Desde entonces consagró todos sus esfuerzos y los poderosos medios que al efecto ofrece la religion á alcanzar rápidamente elevada perfeccion cristiana. Diganlo sus hermanos de hábito, que pudieron observar el escrupuloso cuidado que ponía en cumplir con toda exactitud todas las constituciones, reglas y santas tradiciones de su Orden, el fervor con que se consagraba á largas meditaciones, el silencio que observaba constantemente y la modestia que resplandecía en todos sus actos.

Estaba al propio tiempo dotado de gran talento y perspicacia y por eso sin duda y por los progresos que hizo en sus estudios, fué nombrado muy pronto Lector de Filosofía y más tarde de Teología, cargo que desempeñaba en la actualidad.

Dedicábase tambien en la época del año, en que vacaba en sus tareas escolares á la predicacion y fueron muchos los pueblos especialmente de esta provincia, que pudieron admirar la pureza de su elegante estilo y la union, que acompañaba á su palabra.

Trabajada su salud hace algun tiempo por dolencia, cuyos progresos no se pudieron alajar ha sucumbido por último; pero dando ejemplo edificante de conformidad cristiana á toda la comunidad, que parte en la celda y parte en la puerta de la misma recitaba las oraciones de los agonizantes, cuando aquel entregaba dulcemente su alma á Dios, que habrá premiado á estas horas con la gloria eterna sus virtudes.

Descanse en paz el observante religioso y reciban su familia y la Orden Franciscana el sentido pésame, que desde estas columnas les enviamos al propio tiempo que rogamos á nuestros lectores encomienden su alma á Dios por si aun tiene algo que purgar en la otra vida!

R. I. P.

Noticias.

Segun telegrafaron ayer á *La Voz*, parece que los señores Rezusta y Toca tratan de demostrar que fueron injustificados los cargos que se les dirigieron por su falta de iniciativa en el proyecto de administracion local. Por lo menos quisieron hacer ver que ahora estaban dispuestos á hacer algo que entonces no se les ocurrió hacer y pidieron que se acordase ofrecerse á las Diputaciones y pedirles instrucciones para impugnar el citado proyecto.

Los representantes liberales del pais se negaron á lo solicitado, ya porque encontraron innecesario el ofrecimiento, ya tambien porque era ocioso pedir nuevas instrucciones que en su dia no dejarían las Diputaciones de mandarlas, sin necesidad de su excitacion.

Si la proposicion de los primeros obedecia á algun fin político ó de partido, es preciso reconocer que no les han salido bien las cuentas.

Tenemos entendido que la comision de Gubernacion del Ayuntamiento ha dispuesto que se devuelva á los celadores y serenos el importe descontado de sus pagas por enfermedades que ellos ó sus familias hayan padecido ó permisos que hayan disfrutado.

Merecedora de aplauso es la Comision por su acuerdo; pero hemos de hacerle presente nuestra extrañeza de que al presentarse un individuo con el certificado facultativo acreditando la enfermedad que él ó alguno de su familia padeció, se le haya rechazado por el inspector, cosa que no entraria en los proyectos de la Comision.

Creemos llegada la hora de por quien corresponda se mire por la Corporacion de Policia Urbana y se haga entender al jefe que los acuerdos del Ayuntamiento y de la Comision son para cumplirlos y no para embarullarlos.

Recomendamos á la Comision que averigüe si al inspector se lo ha hecho el descuento correspondiente á cuatro ó cinco dias de permiso que en Zarauz ha disfrutado.

Y si la Comision se interesase de verdad en este asunto, no seria difícil que encontrase algunos otros individuos que ya por enfermos ó ya por disfrutar permiso han sido bajas en el servicio y no han sufrido el descuento segun está prevenido.

Entre las personas que solicitan ir al Riff se encuentra un soldado de la tercera compania de Luzon, que está en Santiago. En su hoja de servicios aparece que dias pasados hizo 95 blancos en 100 disparos.

Con pocos soldados como este no tenemos ni para empezar con los moritos.

La Diputacion de Navarra con motivo de los sucesos de Melilla ha telegrafiado al Presidente del Consejo de Ministros ofreciéndose en nombre de la Provincia para cuanto sea necesario en bien de la pátria á cuyo telegrama ha contestado el Gobierno con frases laudatorias para los navarros.

La cuestion sanitaria

En las 24 horas ocurrió en Bilbao una defuncion.

En Santurce una defuncion.

En Zalla dos invasiones y una defuncion.

Y en la Franco Belga una defuncion.

Total 2 invasiones y 4 defunciones.

El viernes último se reunió en Tudela la Comision que entiende en el asunto de encauzamiento del Ebro, con objeto de dar cuenta del otorgamiento de la escritura de la compra del soto de *Los Tetones*.

En dicha reunion acordóse comisionar á don Rafael Perer de Laboria para que á la mayor brevedad posible, presente el proyecto de las mismas condiciones que en la oficina central empeños de ropas, colchones y alhajas.

Desde mañana empezará á funcionar en la calle de Juan de Bilbao, una sucursal del Monte de Piedad.

Las horas en que estará abierta serán de nueve á una y de tres á siete y podrán hacerse en las mismas condiciones que en la oficina central empeños de ropas, colchones y alhajas.

Los empeños que se hagan en la sucursal, serán renovables y desempeñables en la central, pero las operaciones de esta oficina, no podrán cancelarse en la sucursal.

Las dem s condiciones bajo las que se hacen los préstamos, aparecen suscritas en las papeletas de empeño.

Al *Nociciero Bilbaino* llegado ayer le telegrafian lo siguiente:

Ha llegado á Málaga la noticia de que los moros siguen atrincherándose á 600 metros del fuerte de Camellos.

Los fuertes siguen cañoneando.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.